
L i e c h t e n s t e i n e r  VOLKSBLATT I N L A N D  D o n n e r s t a g ,  12 .  S e p t e m b e r  2 0 0 2  1 3 

«Alkoho 
Podiumsdiskussion zum Thema «Behördliche Reaktionen und Möglichkeiten bei Alkohol- und Progenmissbrauch», heute Abend an der LIHGA 

«Alkoholabhängige Menschen 
sind sieh oft nicht bewusst, dass 
sie krank sind und Hilfe benöti
gen», so Manfred Oehry, Stell
vertreter des Landesphysikus, 
und in dieser Funktion seit Ja
nuar im Hintergrunddienst 
tätig. Im Gespräch mit dem 
Volksblatt gab er, zusammen 
mit Jules Hoch, Kripochef der 
Landespolizei, Auskunft zum 
Thema «Behördliche Reaktionen 
und Massnahmen bei Alkohol 
und Drogenmissbrauch». 

Karin Massier 

Volksblatt: Was erwartet die Gäste 
bei der heutigen Podiumsdiskussion 
an der LIHGA? 
Ju les  Hoch:  Es geht  grundsätz l ich  d a r 
um,  die Bevölkerung über  die gesetzli
chen  Möglichkeiten u n d  die behörd l i 
chen  Massnahmen  im Z u s a m m e n h a n g  
mit Alkohol-  u n d  Drogenmissbrauch 
zu  informieren.  Wir  möch ten  aufze i 
gen in we lchen  Bereichen,  w i r  aktiv 
sind, mit welchen Organisat ionen w i r  
zusammenarbe i t en  u n d  was  unse re  
Ziele s ind .  

Was ist die Aufgabe des  Landesphy
sikus in Bezug auf die Alkohol- und 
Drogenproblematik? 

M a n f r e d  Oehry :  Der Landesphysi
kus n i m m t  im Auf t rag  der  Polizei bei 
bet roffenen Personen Blut a b  z u r  Be
s t i m m u n g  des Alkohol-  u n d  Drogcn-
gehaltes.  Wi r  beurtei len e ine  Beein
t räch t igung  durch  Alkohol u n d  Dro
gen  hinsichtl ich d e r  Fahrfähigkeit  u n d  
e iner  abfä l l igen Seihst- o d e r  Fremdge-
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fährdung .  Ferner  arbeiten w i r  mit d e r  
Motorfahrzeugkontrol le  bei d e r  Beur 
te i lung  der  Fahre ignung z u s a m m e n .  
Der  Landcshysikus mach t  auch  Vor
schläge  zu  Bedingungen  im R a h m e n  
d e r  Rückerstat tung v o n  Fahrauswei 
sen  (z. B. kontroll ierte A n t a b u s - B e -
hand lung ,  regelmässige Drogenscrce-
nings). Für eine weitere psychia t r i sche  
o d e r  psychologische Abklä rung  k ö n -
rten die Betroffenen a n  d a s  A m t  fü r  
Soziale Dienste verwiesen werden .  

Wo liegt der Schwerpunkt der Lan
despolizei im Bereich Alkohol? 

Ju l e s  Hoch: Ein Schwerpunk t  ist d ie  
A h n d ü n g  v o n  Über t re tungen d e s  
Strns.scnverkchrsgcsetzcs, z u m  Bei
spiel Fahren in ange t runkenem Z u 
s tand .  Das bedeutet,  dass  w i r  ve rmehr t  

Kontrol len durchführen  und '  uns  d a 
v o n  a u c h  e ine  p räven t ive  Wirkung  e r 
wa r t en .  Ein weiterer  Schwerpunk t  ist 
d ie  Kontrol le  des   Jugendschutz.es  in  
Bezug a u f  d e n  Verkauf  v o n  Alkohol a n  
Minder jähr ige .  

Wann Ist der fachliche Rat des  Lan
desphysikus gefragt? -

M a n f r e d  O e h r y :  Bei e ine r  aku ten  
Selbste o d e r  F remdgefährdung ,  d r o 
h e n d e r  Verwahr losung  o d e r  sozialer  
Be l a s tung  d e r  U m g e b u n g ,  i m  R a h m e n  
e i n e r  Alkohol -  u n d  Drogenprob lcma-
t ik  o d e r  a u c h  bei e ine r  psychia t r i schen.  
E r k r a n k u n g  e ine r  Person werden  w i r  
meis t  d u r c h  die Polizei h inzugezogen .  
Ebenfalls  n a c h  Verweigerung e ine r  
polizei l ich a n g e o r d n e t e n  B lu t en tnah 
m e  im Krankenhaus  Vaduz,  beispiels
weise bei Fahren  im a n g e t r u n k e n e n  
Zus tand .  Der  Landesphys ikus  ist g e n e 
rell für  d ie  mediz in i sche  Beur te i lung 
d e r  F a h r c i g n u n g  zus tändig .  Er  s teh t  
z u d e m  . d e r  S taa t sanwal t schaf t  u n d  
d e m  Landger icht  bei d e r  .Beantwor
t u n g  v o n  Fachf ragen  z u r  Verfügung.  

Wo liegen die Schwerpunkte der 
Landespolizei im Bereich Drogen? 

J u l e s  Hoch :  Ein Schwerpunkt  l iegt  
in d e r  Verfolgung des Hande ls  a l le r  
Ar t en  v o n  Betäubungsmi t te ln  s o w i e  
d e m  K o n s u m  s o  g e n a n n t e r  ha r t en  
Drogen wie  Kokain,  Heroin u n d  Desi-
gnerdrogen .  Die Verfolgung v o n  
Cannab i skonsumen ten ,  stellt  keinen 
polizeil ichen Schwerpunkt  m e h r  dar .  
Selbstvers tändl ich werden  Personen 
die Cannab is  konsumieren  nach  w i e  
v o r  angezeigt ,  d a  dies gesetzlich v e r 
bo ten  ist. Ein weiterer  Schwerpunk t  ist 
fe rner  a u c h  d a s  Verhindern v o n  o f fe 
n e n  Szenen .  

Liberalisierung stattfindet? 
Ju l e s  Hoch :  Dies , ist e ine  v o n  d e r  

Politik z u  b e a n t w o r t e n d e  Frage.  Ich 
persönl ich w ü r d e  es begrüssen,  w e n n  
s ich der  d rogenpo l i t i sche  W e g  u n s e r e s  
Landes n i c h t  all  z u  w e i f  v o n  j e n e m  d e r  
Schweiz  entfernt. .  Denn a u f g r u n d  de r  
offenen Grenze  z u r S c h w e i z  w ü r d e  e in  
unterschiedl icher  d rogenpol i t i scher  
W e g  d ie  Landespolizei  v o r  z i eml i che  
Probleme stellen.  

Heute  Abend,  u m  17.30 Uhr, f inde t  
a n  d e r  LIHGA, a m  S t a n d  d e r  Landes 
polizei, e i ne  Podiumsdiskuss ion z u m  
Thema;  «Behördliche Reakt ionen u n d  
Möglichkei ten bei Alkohol  u n d  D r o 
genmissbrauch»,  s ta t t .   ; 

A N Z E I C i L  

Manfred  Oehry, Landesphys ikus  Stel l
vertreter 

Wie sieht die Statistik der Landes-
polizei bezüglich Alkohol und Dro
gen a u s ?  

J u l e s  Hoch :  Im J a h r  2001 h a t  e s  se i 
tens  d e r  Landespolizei 117 provisor i 
sche Führerausweisentzüge gegeberi,  
5 0  d a v o n  au fg rund  v o n  Unfällen u n d  
67  im Rahmen v o n  Kontrollen. Im  Be
reich der.  Drogen s ind neben zahlre i -

. cheri Anze igen  w e g e n  Konsums  s p e z i 
ell e l f  Anzeigen w e g e n  Verdacht  des  
gewerbl ichen Handels  z u  e rwähnen .  In 
e i nem Fall ha t  d ie  Landespolizei 7 5 0  
G r a m m  Kokain sichergestellt  u n d  in 
e inem anderen  Fall wa ren  e s  4 2 0  Kilo
g r a m m  M a r i h u a n a .  

Können S ie  sich vorstellen, d a s s  der 
Drogenkonsum einmal dem Alkohol
konsum gleichgestellt wird und eine 
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